



*El precio del gas y del petróleo subirá de acuerdo a una fórmula "canadiense".*

descubrimientos de petróleo, reconociendo así los altos costos relativos de aventuras de inversión. El precio del "petróleo nuevo" subirá de acuerdo con un plan canadiense regular y determinado de antemano.

"Esto hace de Canadá un país altamente competitivo en términos de costos de exploración y explotación petrolera de cualquier lugar del mundo", manifestó el Sr. Lalonde. "La estructura de precios debería ser bien recibida por la industria, y proporciona estímulos significativos para los nuevos proyectos de las arenas bituminosas, petróleo convencional y adelantos en nuestra frontera nórdica y las zonas costeras".

#### Participación de ingresos

Según el sistema total de precios e imposición acordado por ambos gobiernos, los ingresos del gobierno federal derivados del petróleo y gas serían iguales a aproximadamente el 25 p.c. de todos los ingresos derivados de la producción. En contraste, la participación federal había disminuido en los últimos años por debajo del 10 p.c.

"Este acuerdo asegurará que el gobierno de Canadá cuenta con los ingresos necesarios para el desempeño de sus funciones de administración de la energía

nacional" manifestó el Sr. Lalonde.

El acuerdo contiene disposiciones sobre la retención de la actual estructura impositiva, con dos excepciones principales:

Dado que la estructura del precio del "petróleo viejo" proporcionará precios muy elevados del petróleo producido actualmente provechosamente a costos más bajos, creando así beneficios excesivos, el gobierno federal impondrá un impuesto especial sobre los ingresos aumentados de dicho petróleo. El impuesto será del 50 p.c. de los ingresos una vez deducidos los cánones proporcionales a los precios más elevados; y un impuesto sobre el gas natural y gas licuificado, que se aplicará a las exportaciones de propano y butano. El gobierno ha acordado la eliminación del impuesto sobre exportaciones de gas natural de Alberta y está listo a firmar acuerdos similares con otras provincias productoras de gas.

#### Puntos importantes

Los puntos más importantes del acuerdo sobre precios energéticos son:

— un sistema de dos niveles regulará los precios del petróleo, un plan de precios para el petróleo producido tradicionalmente en los campos petroleros actuales y otro para la producción de nuevos

campos, arenas bituminosas y petróleo fronterizo;

— el petróleo viejo subirá \$2,50 el barril el 1 de octubre, \$4,50 en 1982; y \$8,00 los años siguientes, hasta alcanzar el precio de \$57,75 el barril a mediados de 1986;

— el petróleo nuevo tendrá precios cercanos a los mundiales y está programado para alcanzar el precio de \$77,48 el barril para 1986;

— el precio del petróleo viejo será el 75 p.c. del precio mundial y el del petróleo nuevo el 100 p.c.;

— a partir del 1 de febrero el precio del gas natural subirá 0,25 centavos por millar de pies cúbicos cada seis meses;

— el gobierno federal eliminará sus impuestos de exportación del gas natural el próximo día 1 de octubre; los impuestos federales sobre ingresos derivados del petróleo y gas natural se duplicarán de 0,8 centavos a 0,16 centavos en 1982;

— el gobierno federal impondrá un impuesto del 50 p.c. sobre los ingresos incrementales del petróleo una vez pagados los cánones;

— ambas partes tratarán de alentar el comienzo inmediato de los proyectos de las arenas bituminosas que se detuvieron por causa de las negociaciones; ninguna parte introducirá cambios impositivos que alteren significativamente la posición de ingresos de la otra parte de la industria mientras permanezca en vigor el acuerdo;

— Alberta mantendrá su producción a niveles consistentes con una táctica juiciosa de ingeniería.

#### Ayuda a los refugiados afganos

Canadá concederá a Paquistán ayuda alimenticia de urgencia valorada en \$2 millones para aliviar la situación de refugiados afganos.

Los refugiados recibirán gratuitamente 5.500 toneladas de trigo canadiense, cuyo envío se realizará dentro del programa bilateral de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI). Después de la invasión soviética de Afganistán, cerca de 3 millones de refugiados dejaron su país natal. Durante los últimos meses, el número de llegados a Paquistán ha ascendido a 140.000 por mes.

Esta última contribución de \$2 millones se añade a los \$3.150 millones que Canadá ha concedido al Alto Comisario de las Naciones Unidas para Refugiados y a la Liga de Sociedades de la Cruz Roja después de la invasión de Afganistán.

**Cuadro de Precios**

Precios del petróleo en cabeza de pozo (\$por barril)			Petróleo fronterizo de Alberta (mil pies cúbicos)
Final del año	Aceite viejo	Aceite nuevo	
1981	\$21,25	—	\$1,82
1982	25,75	\$49,22	2,32
1983	33,75	57,06	2,82
1984	41,75	63,48	3,32
1985	49,75	70,23	3,82
1986	57,75	77,48	4,32